



命の大切さに触れて

校長 辻 英一

夏休みが終わりました。コロナウイルス感染症の勢いが止まらず、なかなか身動きのとりづらい長期休業となった方も多いかと思います。一方、オリンピック・パラリンピックが約半世紀ぶりに東京で開催されました。オリンピックではたくさんの活躍が印象に残ったところかと思えます。またパラリンピックは現在も熱戦が繰り広げられていますね。

今年の夏、私は、戦争の話題に触れる機会がいつもよりありました。テレビ等でも戦争関連の特集番組も多かったような気がします。きっかけは、半藤一利さん（1930-2021）の本です。半藤さんは作家で、特に昭和史に関して造詣の深い方です。残念ながら今年の1月にお亡くなりになりました。本では、日中戦争が始まる前から終戦を迎えるまでの日本がどのようなようになっていくのかについて詳細に書かれています。「ここでこんなことがあったのか」「〇〇さんはこういう思いだったんだ」など、新しい発見や気づきがたくさんありました。

戦争を経験された方が高齢となり、当時のことを語れる方がどんどん少なくなっています。いつの日か必ず戦争経験者がいない時代が来るかと思えます。その時代においても「戦争は絶対にしない」ことを貫き通さねばならないと感じました。

理由は「命はとても大切である。」この一点です。このことは今だって同じです。8月半ばには日本列島が季節外れの大雨・長雨に見舞われ、たくさんの犠牲者が出てしまいました。またカリブ海に浮かぶハイチでは、大地震でたくさんの命が奪われました。コロナウイルスの爆発的感染拡大でも、助かる命が助からない現実が出てきています。とても悲しい思いです。

半藤さんは、歴史を学ぶ意義に触れ、過去を学ぶことによってこそ、未来があることを述べています。小学校では、6年生の社会科で歴史を学びますが、出来事の年号や歴史上の人物の名前を覚えることが歴史学習ではありません。客観的な事象に触れ、その時に活躍した人物や時代背景等を通して、なぜそのようなことが起こったのか、その時の人々の思いはどうだったのか、人の営みにおける意義を、現代の子供たちが考えていくのです。考えたことが正解とか不正解とかではなく、考えることがいいのです。そして等身大の自分の言葉で考えたことや感じたことを、相手に伝えることが重要です。

子供たちには、歴史を通して未来への展望を考えてほしいなと思います。

夏休み明け前後は、子供たちの気持ちが不安定になることが多く、自殺者が増えるともいわれています。「勉強が辛い」「友人関係が不安」「先生に会いたくない」…など様々なストレスが押し寄せることが原因だともいわれています。子供から不安を感じるようなことがあれば、まずは話を聞いてあげてください。学校でもそういう様子を見かけたら、声をかけていくようにします。またその場では話してくれなくても、「いつでもそばにいる」ことを認識させてあげてください。私たち広沢小学校は、2学期も保護者、地域の皆様と共に、子供たちを温かく育んでまいります。

8・9月の行事予定

日	曜	主な行事
30	月	第2学期始業式<下校 10:30>
31	火	短縮3時間<下校11:40>
1	水	給食開始<下校 13:15> 非行防止教室(5年) 薬物乱用防止教室(6年)
2	木	発育測定(1,2年)<下校 13:15>
3	金	発育測定(3,4年)<下校 13:15>
4	土	
5	日	
6	月	発育測定(5,6年、み)
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	子ども防犯教室(3年)
14	火	交通安全教室(2年)
15	水	
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	
22	水	
23	木	秋分の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	学校朝会
29	水	
30	木	

<タブレットの動作確認について>

9月1日(水) 高学年<14:30~15:15>

9月2日(木) 中学年<14:30~15:15>

9月3日(金) 低学年、みどり

<14:30~15:15>

※学童へ行っている児童及び家庭でのタブレット使用が難しい児童は、学校で動作確認を行いますので、この期間に動作確認の必要はありません。

<新しいお友達を迎えました！>

1学期末に21名の仲間が様々な場所へ転校しました。新しい学校での活躍を願っています。

また、新たに25名のお友達が広沢小学校の仲間になりました。どうぞよろしくお願ひします。

<2学期の主な行事予定>

◆9月7日(火) 8日(水) 10日(金)に予定しておりました授業参観は、非常事態宣言が延長された関係で延期とします。

○引渡し訓練(1年)

10月14日(水) ※14:00頃から開始予定

○陸上競技大会(6年)…保護者の参観なし **お弁当**

10月21日(木) / 予備日10月28日(木)

※和光市運動場・第四小・レク広場を使用

○社会科見学(4年) **お弁当**

10月27日(水) ※川越方面

○校内音楽会…保護者1名の参観を予定

10月30日(土) ※体育館にて学級毎に発表

お弁当なし、12時過ぎに下校

○就学時健康診断…在校生、13時頃下校

11月4日(木) ※新1年生児童及び保護者

○運動会…保護者1名の参観を予定

11月9日(火) / 予備日11月10日(水)

※午前に実施、給食あり

○生活科見学(2年) **お弁当**

11月18日(木) ※東武動物公園

○修学旅行(6年)

11月25日(木)・26日(金)

<草取り、ありがとうございました>

7月10日(土)に西大和ミニバスの保護者による体育館裏の草取りが行われました。

おかげさまでとても綺麗になりました。



<さくら連絡網をご確認ください>

今年度より、学校からのお手紙の多くをさくら連絡網で配信しておりますので、随時ご確認ください。スマートフォンの買い替え等で通知が届かなかった場合は、登録用紙を再発行しますので教頭までお知らせください。